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                                                        皮埃尔·拉西戈 博士 
                                              （2001年魁北克-西安-长春经济论坛特别顾问） 
 
在魁北克省政府公布改革策略之际，省长让·沙雷（Jean-Charest）宣布魁北克省
目前只要把精力集中在几个产业部门上，就有可能“战胜中国”。他认为魁北克省

的一大优势，就在于魁北克省人口稀少，我们有能力动员起来。 
 
尽管如此，纳税人还须意识到我们在三年内所作的十二亿加币的财政努力，其收益

将服务于整个魁北克社会。 然而，倘若改革策略不是围绕调整魁北克省经济发展
的话，那么用于研究和开发的款项就不能保证与市场增长相吻合。 
 
怎样才能确保用于研究和开发的款项能够促进魁北克经济调整呢？ 
 
组织、举办魁北克省政府和山东省政府（9千万人口）- 即中国这个不容忽视的合
作伙伴间的经济论坛，将为所有参与者提供一个利于魁北克省经济调整的活动空

间。 
 
魁北克   - 山东论坛  
与山东省举行经济论坛好处诸多。首先，它将为我们提供一个能够发挥我们商议优

势的熟悉环境。其次，它迫使我们在目前的形势下保持积极、大胆、富有创业精神

的精神面貌。 
再次，经济论坛迫使我们，面对友善而强大的对话者中国，发现自己的优势，了解

他们的所需与潜力。这些都是魁北克省发展不可缺少的信息。 
 
调整经济：休戚与共  
1750 年，亚洲经济优势显著，贸易额占全球的70%。1900 年，却仅占12 % 。如
今，据亚洲发展银行行长透露，美国贸易额占全球的21%，亚洲约占30%。 
 
这种钟摆式的回转，是未来几年经济发展的新动向，大趋势。中国则是发展的动

力。学会与中国合作，就是学会与我们的新邻邦合作⋯⋯ 我们提倡与中国人进行

商议，而不是各自为政。 
 
中国政府知道西方国家的消费模式（中国也了解自己的消费模式）并非持久、平

衡。中国政府和世界其它国家政府一样，正在寻求解决办法。总之，山东省和魁北

克省，休戚与共。  
 
因此，魁北克省与山东省之间的会晤，不仅利于魁北克经济的重整和繁荣，也会为

建立持续、平衡的发展模式做出贡献。 
 


